
初见西然多杰，是在除夕。
这个来自舟曲的 11 岁男孩儿，和来自汶川、玉树灾区

的其他 15 个孩子，来郑州过大年。缘分背后，是志愿者赵
俊方等人的牵线搭桥。

头发花白的赵俊方，曾多次到地震灾区做义工，朝夕
相处中，与灾区孩子竟成了忘年交。

这不，日思夜想下，他就把孩子们接到河南过年了。
到了中原，千年古刹少林寺让孩子们牵肠挂肚。年三

十儿早上，本欲兵发少林时出现“意外”：租赁公司车辆紧
张。紧要关头，还是咱郑州爱心市民刘女士给力，千方百
计弄来一辆座驾。

如愿来到少林寺山门口后，得知来客的“特殊”身份，
少林寺不仅免了门票，主持释永信还与孩子们同乐，并为
每个人派发红包。

除夕夜，中州快捷酒店。
“馅儿少放点，封口严实点……”酒店员工和孩子们一

起包饺子，吃年夜饭。虽然包出来的饺子“不太雅观”，但
孩子们个个笑靥如花。

饭后，看春晚。零点，发礼物。
“好漂亮啊。”看着眼前的新年大礼包，西然多杰显得很

兴奋，但不一会儿，小家伙就一脸平静：毛绒熊猫打算送给弟
弟，小兔子得给妹妹留着。如此懂事，让人为之动容……

之后，转战绿博园，欣赏全国各地美景和璀璨的灯展；
来到郑大陶瓷艺术研究院，抗震雕塑作品《天泪》只会让他
们更坚强。

相聚总是短暂。踏上返程时，孩子们一张
张小脸儿写满了眷恋：“其实不想走，其实我想
留……”车厢内，一名叫旦增来西的孩子忍不
住泣唱出声。因为不舍，他透过车窗上沿，伸
出双手挥舞着国旗，期待着下次中原再聚首。
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郑州人大开通微博
力邀粉丝关注两会

本报讯（记者 王晋晋）郑州“两会”召开期
间，代表和市民可在网上看到“两会”最新消
息。昨日上午，郑州人大网在新浪网上开通“郑
州人大”微博，代表和市民可通过微博及时了解
市十三届人大三次会议的议程及新闻等。

点击新浪微博，输入“郑州人大”字样，一个
红色的网页跃入眼帘。微博开通首日已织“围
脖”15 篇，引来 10 余名粉丝关注。记者看到最
新的一条微博是：“郑州市十三届人民代表大会
第三次会议将于 2 月 11 日下午举行，大会期间
的工作人员已经全部到岗，为大会做好准备工
作，以保证大会的顺利召开。”此条微博已有多
人转发并发表评论。

“今年，我们通过网络创新宣传，让代表和
市民更全面地了解‘两会’。”市人大常委会办公
厅有关负责人告诉记者，代表和市民可以登录

“ 郑 州 人 大 ”微 博 http://t.sina.com.cn/
1916837051/profile 留言，郑州人大网将派专人
对微博进行日常管理，每天在微博上发布会议
议程、日程、工作报告节选、代表发言、会议消
息、会场花絮图片、视频等内容。

本报讯（记者 刘俊礼）昨日
下午，全国、全省粮食生产电视电
话会议相继召开，会议对粮食生产
形势进行了分析，部署抗旱和春季
麦田管理工作，要求各地全力抓好
抗旱春管和春耕生产工作，最大限
度减少旱灾影响，保持今年粮食稳
定增产。

收听收看电视电话会议后，我市
立即召开会议，贯彻落实会议精神。市
领导赵建才、王哲、李新有出席会议。

据了解，自去年麦播以来，我
市已连续四个多月无有效降水，旱
情发展较快，2 月 9 日虽普降小雨
雪，但降雨量只有 3.9～6.8 毫米，
对缓解当前旱情作用有限。当前

“立春”已过，小麦即将陆续进入返
青期，需水量明显增加，而且随着
气温回升，田间蒸发量也将增大，
旱情可能发展迅速，对夏粮生产构
成严重威胁。

尽管旱情不容乐观，但夺取夏
粮丰收仍具备冬前苗情好、春灌用
水有保障、政策信号强烈等有利条
件和积极因素。会议指出，面对日
益严峻的旱情，我市将采取三天一
会商的抗旱机制，积极应对旱情；
2000万元抗旱准备资金已到位，随
时拨付；12个抗旱浇麦督导组已奔
赴各地，督察指导各地抗旱工作。

就如何抓好春季农业生产各项
工作，市长赵建才强调，全市各级
各部门要把抗旱保苗放在当前农业
农村工作的第一位，做好抗大旱的
思想准备、组织准备和物资准备，
全力以赴打好抗旱保苗这一硬仗；
抓好农资供应和价格监管；大力加
强春季蔬菜田间管理；切实解决山区人畜饮水问
题，确保山区群众生活需要，帮助群众渡过难关；
搞好春季植树造林和森林防火工作，同时注意做好
春季动物疫病防控准备工作，防范重大疫情的发生。

“三六九，往外走。”这几天，郑州火车站一直维持
在十万人以上的大客流，“三品”检查仪前，53岁的乔
铁玉坐着一动不动，两眼紧盯显示屏，看着一件件行
李“过关”。

昨日是正月初八，乔师傅7：30来到单位，8点准
时上岗。旅客一进站首先要进行“三品”检查，乔师
傅的岗位就在进站口的玻璃房内，从外面刮进来的
寒风，使这里寒气袭人。乔师傅穿着厚厚的大衣，全
神贯注盯着屏幕上滚动的行李。“外面有啥事都不知
道，一上班就只顾看行李了。”在显示屏上，一件件行
李变成了黄、蓝色图像。“看，这是饮料，这是瓶装水，
这是水果……”原来水和饮料在屏幕上是不一样的，
纯水是蓝色的，饮料却是黄色的。

“眼睛酸痛，就揉揉，却不敢离开屏幕。一件行
李在显示屏从出现到消失就三四秒，一眨眼就过去
了。”乔师傅说，“遇到客流高峰时，6台安检仪全部打
开，人员全部上岗，没人替班啊。不过，客流一少，我
们就能轮着休息了，往远处看看，扭扭腰。”

车站的工作人员介绍说，春运时站上加了很多临
客，每天的 10 点到 13 点是发车高峰，安检员忙得连
吃午饭都没时间，有人帮他们把饭打来了，也没空
吃。没办法，站上专门给他们配了一台微波炉。冬
天天气干燥，但他们也不敢喝水，没空上厕所，乔师
傅的嘴都烂了，前几天中央电视台的记者采访他时，
还结着痂呢。

乔师傅挺喜欢自己的这份工作，他
说：“我们是为旅客平安出行把关啊，责
任重大。现在旅客带危险品的少多了，
越是这样越要小心。啥事都没有，我们
就高兴。”

春运安检员
本报记者 王文霞

雪后路畅通

2月 10日，机动
车辆行驶在郑州市
区。

由于9日的降雪
量不大，加上气温偏
高，至10日凌晨，路
上积雪基本已经融
化，市内绝大部分道
路畅通，市民出行没
有受到太大影响。
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市政协委员
携提案报到

本报讯（记者 覃岩峰）昨日是出席市政协
十二届三次会议委员们报到的日子。在黄河饭
店，记者见到了许多带着提案来报到的委员。
他们说，报到之日就是履职的开始。

上午10时，市政协委员赵国卿见到记者马
上打开了话匣子。长期从事道路运输管理工作
的他深有感触地说，目前我市的公务用车数量
众多，加大公车管理力度，将对缓解拥堵起到积
极作用。此外，他还建议，通过在市区道路十字
路口设置双信号灯，取缔机动三轮车和观光电
瓶车营运等一系列措施来解决交通拥堵。

提案是政协委员参政议政的重要形式，
很多老百姓也愿意把自己的愿望通过委员
们的提案来实现。记者在采访中了解到，在
今年的提案里，交通拥堵这一问题在政协委
员中引起了共鸣。对此，市政协委员毛鸿雁
表示，交通问题既是城市发展的问题，又是
民生问题，实现畅通郑州是全市人民共同的
愿望。

在昨日报到的543名委员中，既有老面孔，
又有新面孔，他们带着不同的提案，却一样肩负
着郑州发展的重任和人民群众的嘱托。

管城区十二五起航建设新商都
重大项目计划投资超千亿

本报讯（记者 王思俊 通讯
员 李晓光 康昊增）新年伊始，管
城回族区传来喜讯：“十一五”该
区累计完成社会固定资产投资
395.4 亿元，是“十五”之前的 3.9
倍。特别是2010年，全区地区生
产总值和财政收入完成 194.6 亿
元和 14.9 亿元，社会消费品零售
总额达到167.8亿元，分别是2005
年的2.2倍、3.6倍和2.3倍，城镇居
民人均可支配收入和农民人均纯
收入分别达到 17142 元和 11231
元，比2005年分别增加了7326元

和 5127 元，年均增长 11.8% 和
122%。GDP、财政收入、社会固定
资产投资、社会消费品零售总额、
城镇居民人均可支配收入和农民
人均纯收入均提前一至两年完成
了“十一五”目标，为实施“十二
五”规划奠定了坚实基础。

“2011 年是全面实施‘十二
五’规划的开局之年，省委提出了
建设中原经济区的宏伟战略，市
委明确了建设郑州都市区的总体
思路，在这样的新形势、新任务
下，作为老城区和民族区的管城
区必须进一步理清思路、明确定

位。经过全区上下调研讨论、集
思广益，最终确定了管城区今
后五年的总体发展思路，即‘坚
持以科学发展观为统领，积极
投入中原经济区和郑州都市区
建设，持续推进跨越式发展暨一
二三四五发展战略，努力把管城

建设成为经济繁荣、民族团结、和
谐宜居的新商都’。”管城回族区
负责人介绍说。

作为中原经济区和郑州都市
区的中心城区，管城要想在发展
中不落伍、在竞争中当排头兵，项
目是基础、是关键。据悉，该区

“十二五”期间已确定的重大建设
项目共有 159 项，计划总投资达
1103.2 亿元。其中，被纳入国家

“十二五”规划中的总投资51.9亿
元的宇通客车两万台客车产能提
升项目、（下转第二版③）

连维良在市纪委九届六次全会上强调

以人为本 执政为民 率先垂范 严于律己
以党风廉政建设和反腐败斗争实际成效取信于民

本报讯（记者 张乔普）昨日，中共郑州
市第九届纪律检查委员会第六次全会召
开。市委常委、市纪委书记王璋作工作报
告，市委书记连维良作重要讲话。

市领导白红战、李柳身、姚待献、丁世
显、胡荃、高建慧、王林贺、李公乐、孙金献、
刘贵新、舒庆、乔新国及在郑的副市级以上
领导同志出席会议。

会议由市委副书记、市长赵建才主持。
连维良强调，当前的纪检、监察工作，

要紧紧围绕以人为本、执政为民，重点做好
六个方面的工作：

一要以廉政建设促效率提升，彻底改
变低效率、不作为、不落实、首问不负责的

状况。持续狠抓各项制度的落实，进一步
拓宽反映问题的渠道和监督的渠道，加大
督查督办力度，严肃处理新发生的顶风违
纪典型，积极树立一些好的典型，倡导高效
率、重服务的机关文化建设，出台更加严厉
的低效率问责措施。

二要以廉政建设促环境优化，抓好首
席服务官等制度的有效落实。要坚持抓好
首席服务官制度的有效落实，进一步转变
服务方式，做到有求必应、注重时效、周报
配合、动态管理、加强问责、综合激励，提高
服务效率。

三要以廉政建设促依法办事，坚决查
处违法建设中的不作为，查处各种违法现

象背后的保护伞、黑后台、消息树。在违法
建设等专项治理中，要着重对违法建设及
各类违法现象进行追究，对不负责任的单
位和个人必须给予严厉惩戒；要深挖各种
违法行为背后的腐败根源，敢于揭开违法
建设者背后官员腐败的盖子，揪出后台，打
破黑色利益的“共同体”。

四要以廉政建设促项目建设，认真查
处房地产、土地招拍挂、项目招投标等领域
的不廉洁行为和低效率行为。要出台硬性
规定、强化多措监管、坚决惩治腐败，要严肃
查处民生工程中的腐败问题，要把低保资
金、贫困救助资金、价格补贴、经济适用房、
廉租房等领域作为反腐败的重点，严厉打击

各类侵吞人民群众“救命钱”的腐败行为。
五要以廉政建设保证党委换届，从严

查处党委换届中的不正之风。严格换届人
事纪律，坚持正确的用人导向，坚持德才兼
备、以德为先的用人标准，加强对干部选拔
任用全过程的监督，从严、从重惩治请客送
礼、跑官要官、买官卖官、拉票贿选和突击
提拔干部等行为，用铁的纪律保证换届工
作顺利进行。

六要以自身建设保障廉政建设，全力
打造人民群众信赖的纪检监察队伍。各
级纪检监察机关要切实加强自身建设，坚
持把以人为本、执政为民贯彻到纪检监察
工作全过程，（下转第二版②）

连维良在市委党务工作会议上强调

科学严管抓党建 提效为民促发展
本报讯（记者 张乔普）昨日上午，市

委党务工作会议在市青少年宫召开。市
委党务工作会议是由纪检监察、组织、宣
传、政法、统战、机关党建、党委办公厅
（室）工作和政策研究等七个方面的会议
合并一次性召开的。会议传达学习了中
央和省委有关党的建设工作会议精神，
全面安排部署今后一个时期我市党的建
设各项工作。

市委书记连维良作重要讲话。
市领导白红战、李柳身、王璋、姚待

献、丁世显、胡荃、高建慧、王林贺、李公
乐、孙金献、刘贵新、舒庆、乔新国和在郑
的副市级领导同志出席会议。

会议由市委副书记、市长赵建才主持。

连维良指出，市委集中召开党务工
作会议，主要是为了进一步精简会议，为
基层腾出更多的时间抓好工作落实。连
维良强调，党的建设是我们党领导的伟
大事业不断取得胜利的重要法宝。我们
要认真贯彻落实中央和省委有关党的建
设工作会议精神，把以人为本、执政为民
贯彻落实到全部工作当中，提高为民认
识，突出为民发展，健全为民机制，树立
为民形象，夙兴夜寐、只争朝夕、风雨兼
程、砥砺奋进，用超常规的付出推动郑州
的跨越式发展。

连维良强调，今年市、县、乡三级党
委都要换届，组织工作的任务尤为繁重，
意义尤为重大。组织工作要重点抓好八

个方面的工作。一是切实树立正确的干
部导向，使优先条件成为干部的主要努
力方向。要通过明确干部优先选用的内
涵，科学设置优先选用条件，准确认定
优先选用条件，不断完善绩效考核办
法，坚决反对和惩处弄虚作假的行为，
强化优先选用条件的应用，建立完善以
绩效考核和优先条件为基础的干部选
拔任用制度。二是把卢展工书记提出
的干部选拔工作“五重五不简单”的要
求具体化，不断提高干部选拔任用工作
的规范化水平。对干部选拔任用要做
到“四有”：有真实政绩，有群众基础，有
德才素质，有实战经验。三是让选拔干
部的过程促进工作，（下转第二版①）

灾区孩子郑州过年
本报记者 郑磊 通讯员 孟鑫


